

Miércoles 18 de mayo de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

17 DE MAYO

REFRENDA IEEQ COMPROMISO CON LA DEMOCRACIA INCLUYENTE

En el marco del Día Internacional contra la Homofobia, Lesbofobia, Transfobia y Bifobia, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) refrendó el compromiso institucional de fortalecer la democracia incluyente en la entidad. El Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión del Instituto, Daniel Dorantes Guerra, señaló que la fecha es una oportunidad para reflexionar acerca de la agenda pendiente en favor de todos los grupos en situación de vulnerabilidad, particularmente de quienes pertenecen a la comunidad LGBT+T. El Consejero dijo que, con el objetivo de generar acciones afirmativas de cara al próximo proceso electoral, el IEEQ colabora con la Universidad Autónoma de Querétaro en un estudio para conocer datos cualitativos y cuantitativos de cada grupo en condición de vulnerabilidad en el estado. Asimismo, refrendó el compromiso de este organismo electoral de seguir escuchando a todas las personas y fortalecer el trabajo colaborativo, a efecto de garantizar los derechos político-electorales y el respeto a la diversidad. En la sala de sesiones del IEEQ, la Consejera Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) Dania Paola Ravel Cuevas impartió la conferencia magistral “Inclusión y democracia: la garantía de los derechos de las personas trans”. En su intervención, la Consejera hizo un recuento de las acciones afirmativas adoptadas por el INE y destacó la importancia de seguir visibilizando aquello que vulnera a los grupos en situación vulnerable. Mencionó algunos retos en materia político-electoral como publicitar los resultados de las acciones afirmativas, robustecer la representación de estos grupos, así como combatir y erradicar la discriminación. Waltter López González, Vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, indicó que el IEEQ fue uno de los pocos organismos públicos locales electorales en el país que implementó mecanismos en favor de grupos en situación de vulnerabilidad, durante el proceso comicial de 2021. Además, compartió su experiencia como activista y persona candidata no binaria a la Presidencia Municipal de Querétaro en la elección inmediata anterior; de igual manera, consideró que falta mucho por hacer para generar un cambio cultural, una educación inclusiva y acciones que permitan alcanzar tanto la igualdad sustantiva como la equidad. El evento contó con la participación de la Consejera Presidenta María Pérez Cepeda, la Consejera Karla Isabel Olvera Moreno, el Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola, funcionariado del Instituto y público en general.

<https://informativodequeretaro.com/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-democracia-incluyente/>

<https://adninformativo.mx/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-democracia-incluyente/>

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

-¡PREEEEPAREN!- Respeto. En el Día Internacional contra la Homofobia, Lesbofobia, Transforma y Bifobia, la Universidad Autónoma de Querétaro y el Instituto Electoral del Estado Querétaro reiteraron su compromiso en favor de la pluralidad y la inclusión. El edificio de Rectoría lució la bandera multicolor de los grupos LGTB+ y sus representantes fueron recibidos por la doctora Teresa García Gasca y en el IEEQ hubo reunión en la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión, encabezada por el consejero Daniel Dorantes Guerra. Querétaro ya cambió. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/alfaro-sin-voluntad-para-detener-barristas/>

GOBIERNO ABIERTO

GOBIERNO ABIERTO, GOBIERNO CIUDADANO.

Por El Demon

Puede ser que la propuesta de reforma electoral de AMLO sea el motivo por el que **el Instituto Electoral del Estado de Querétaro** se haya puesto las pilas y se haya puesto a trabajar en época no electoral. Puede ser que sea porque temen que vayan a desaparecer y quieren justificar su fastuosa existencia, poder ser eso, pero qué

Coordinación de Comunicación Social 1

Miércoles 18 de mayo de 2022

bueno que realizaron, apoyaron, un ejercicio gubernamental del Municipio de Querétaro, el referente al de Gobierno abierto, en el que pusieron en práctica el voto electrónico. Sin lugar a duda siempre es demagogia gubernamental cuando se pregonan la “participación ciudadana” la “cercanía con los ciudadanos”, sin lugar a duda, pero cuando se demuestra con organización, donde no se manipula a los habitantes de las colonias, a los comités de colonos, las cosas cambian. Que la democracia es un riesgo, es verdad, que la democracia es peligrosa y no les gusta a los funcionarios, es verdad, pero no les queda de otra porque los ciudadanos cada día son más exigentes. Por cuarto año consecutivo el IEEQ, el Infoqro y el gobierno municipal de Querétaro colaboran en la implementación de prácticas de Gobierno Abierto en delegaciones y colonias de la capital del estado. Por eso no hay que dejar de seguirle la pista al ejercicio de Gobierno Abierto que impulsa el municipio de Querétaro, que la semana pasada, casi paso desapercibido, dio una muestra de lo que debe de ser la participación ciudadana. A través del sistema de votación electrónica “Voto Móvil” del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la ciudadanía eligió la “Rehabilitación y complemento de un Parque Lineal en Av. Constitución” en la Delegación Epigmenio González del municipio de Querétaro. Es de llamar la atención dos cosas: el voto electrónico que impulsa el IEEQ, y el ejercicio abierto de elección directa de la obra pública. La semana pasada las ciudadanas y los ciudadanos de la delegación municipal eligieron entre tres proyectos de obra pública en una jornada de Gobierno Abierto con la colaboración del Instituto, la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección Personales del Estado de Querétaro (Infoqro) y el gobierno municipal de Querétaro. Creo que fue poca la participación, que falta promocionar más la cultura de la participación ciudadana en la toma de decisiones que incide directamente en la vida comunitaria, pero por algo se empieza; así de los 798 votos emitidos en el ejercicio organizado por el IEEQ, 355 (44.49%) fueron para la Opción 1 “Rehabilitación y complemento de Parque Lineal en Av. Constitución”, 280 votos (35%) para la Opción 2 “Intervención y mejoramiento de San José El Alto, San Pedrito Peñuelas y Menchaca” y 163 votos (20.43%) para la Opción 3 “Intervención y mejoramiento de Paso Peatonal Las Américas – San Pablo”. El centro de votación, instalado en la explanada de la delegación Epigmenio González, estuvo abierto de 9:00 a 16:00 horas para recibir la votación de la ciudadanía, quienes pudieron votar presentando su credencial de elector; las mesas de votación fueron integradas por habitantes de la demarcación. Los votos fueron contabilizados mediante el sistema “Voto Móvil”, por lo que los resultados se dieron a conocer de manera inmediata al cierre de las mesas receptoras. El proyecto elegido será ejecutado con una bolsa de hasta 70 millones de pesos por parte de la administración municipal, mientras que el seguimiento de los avances de la obra será conforme a los Lineamientos de Gobierno Abierto emitidos por Infoqro. Qué lástima que sea un ejercicio anual y para una sola obra, y que sea solo el municipio de Querétaro quien ponga la muestra a los otros municipios, es un ejercicio que, si se lleva con transparencia, como se dice se realizó, es la forma en que se puede iniciar el combate a la corrupción. Ahora solo falta que la licitación por los 70 millones de pesos sea clara y transparente – no como en obras públicas de Fernando González-, que sea igual que el de la elección de la obra, y entonces si diremos que el Municipio de Querétaro está en otro nivel, como lo quiere el Gobierno del Estado.

<https://www.dialogosenelinfierno.com/me-lleva-el-diablo/gobierno-abierto-gobierno-ciudadano/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUERÉTARO ES EL 40. EN COMPETITIVIDAD: IMCO

Estudio nacional señala ligero descenso del principal índice de la organización. (DQ, principal)

N: IPATRIÓTICOS!

Reconocen autoridades del estado, valentía y profesionalismo de las y los enfermeros durante la pandemia. (N, principal)

AM: QUERÉTARO DESTACA EN COMPETITIVIDAD: IMCO

El Instituto Mexicano para la Competitividad resalta a la entidad entre las cinco mejores a nivel económico, jurídico y ambiental. (AM, principal)

Miércoles 18 de mayo de 2022

EUQ: ESTADO RETROCEDE EN COMPETITIVIDAD: IMCO

Deterioro en seguridad y en las condiciones laborales, los factores que incidieron en descenso; especialista. (EUQ, principal)

CQRO: GOBERNACIÓN REALIZARÁ REUNIÓN DE SEGURIDAD EN QUERÉTARO, PREVÉ KURI

De efectuarse, sería la siguiente semana cuando Adán Augusto López Hernández visite el estado de Querétaro. (CQRO, principal)

PA: VAN POR PRINCIPAL DEL CASO WAMERÚ

Buscan al autor intelectual del homicidio del capitán Armando Coello fuera de Querétaro, comenta el fiscal general Alejandro Echeverría. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

GOBERNADOR RECIBE A EJECUTIVOS DE HUAWEI

El gobernador Mauricio Kuri se reunió en el Palacio de la Corregidora con ejecutivos de Huawei, con la finalidad de valorar proyectos para beneficio de las y los queretanos. En esta reunión el mandatario estatal estuvo acompañado de Martha Elena Soto SEDEQ; Marco Del Prete SEDESU, y el Oficial Mayor, Mario Ramírez. (N)

SECRETARIO DE GOBERNACIÓN PODRÍA VENIR A QUERÉTARO LA SIGUIENTE SEMANA

El secretario de gobernación federal, Adán Augusto López, podría venir a Querétaro la siguiente semana, así lo reveló el gobernador Mauricio Kuri. Lo anterior luego de su reunión del pasado lunes en la Ciudad de México, donde se abordaron temas de seguridad y del agua. "Me fue muy bien, vamos a ver temas de seguridad, igual viene la próxima semana; para que nos sigan apoyando con asuntos que queremos ver con los vecinos, y cuestiones del agua también vimos", informó. (DQ, N, PA)

RECONOCEN AUTORIDADES ESTATALES, VALENTÍA Y PROFESIONALISMO DE LAS Y LOS ENFERMEROS

En el marco del Día Internacional de la Enfermería, que se conmemoró el pasado 12 de mayo, el gobernador Mauricio Kuri destacó la gran labor que ha realizado el personal de salud en el estado ante la actual pandemia por Covid-19, en donde se han sobrepuesto a la adversidad y han arriesgado su integridad con el único objetivo de preservar la vida de las y los queretanos. (DQ, N)

FESTEJAN EN QUERÉTARO A ENFERMERAS Y PERSONAL MÉDICO

En marco del día internacional de la enfermería, el presidente municipal, Luis Nava, y el gobernador Mauricio Kuri, reconocieron al personal de salud que participó en brindar atención frente a la crisis sanitaria por el Covid-19. Las autoridades municipales y estatales hicieron la entrega de los reconocimientos a cada integrante del personal médico. (N)

DESTACA GOBERNADOR, APORTACIONES DEL SECTOR COMERCIO Y SERVICIOS EN LA ECONOMÍA ESTATAL

En este gobierno sabemos que lo más importante es la seguridad, y darles a los empresarios lo que necesiten para llevar a Querétaro al siguiente nivel, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al tomar protesta al Canaco-ServyTur Querétaro para el periodo 2022-2023. Reconoció que su administración tiene varios retos; no obstante, se dijo gustoso de que en organizaciones como Canaco se cuente con empresas que ponen el ejemplo y que, además, haya queretanas y queretanos que trabajen todos los días por un mejor estado. (DQ, N, AM)

CONMEMORAN DÍA INTERNACIONAL DE LA ENFERMERÍA EN HUIMILPAN

Martina Pérez, titular de la SESEQ y el presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán Cabrera, encabezaron en esta demarcación la ceremonia por el Día Internacional de la Enfermería, que se conmemora el 12 de mayo; además se hizo entrega de reconocimientos a personal de Enfermería con 30 años de servicio. Durante la ceremonia se resaltó el trabajo de las y los profesionales de la enfermería en diferentes ámbitos del Sistema

Miércoles 18 de mayo de 2022

Estatad de Salud. Estuvieron presentes directivos de Servicios de Salud del Estado de Querétaro y autoridades municipales. (N)

FALTAN 3,309 MÉDICOS AQUÍ

Siguiendo con la narrativa del presidente sobre la falta de médicos mexicanos y la futura contratación de galenos cubanos, el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, informó desde Palacio Nacional que nuestro país tiene déficit de especialistas. El funcionario dijo que en total hay 135 mil 46 médicos en los 31 estados de la República. De estos, 2 mil 279 en Querétaro, 35 mil 474 se concentran en la Ciudad de México, 19 mil 53 en el Estado de México, mil 467 en Morelos y 663 en Tlaxcala. (PA)

GARANTIZA DIF ESTATAL DERECHO A LA IDENTIDAD Y PROTECCIÓN DE DATOS DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

El Sistema Estatal DIF, a través de la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, llevó a cabo el simposio "Derecho a la identidad y protección de datos personales de NNA", con el objetivo de dar cumplimiento al marco normativo en materia de salvaguardar sus derechos a la intimidad y el respeto por su imagen, información y contenidos infantiles que sean difundidos. El procurador de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, Manuel Hernández, destacó los trabajos y ponencias expuestas en el encuentro, donde se abordaron temas relacionados con garantizar el interés superior de las y los niños. (N)

FESTEJAN LA XIII FIESTA DE PACIENTES

Como ya es costumbre, se llevó a cabo la Fiesta de Pacientes organizada por la Asociación ALE, IAP, presidida por Adriana Castro, quien tuvo como invitada a Car Herrera de Kuri, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, en las instalaciones del Centro Gerontológico Plan Vida. (DQ)

QUERÉTARO PARTICIPÓ EN EL CALIFORNIA-MÉXICO AEROSPACE BUSINESS SUMMIT

El equipo de Desarrollo Empresarial de la SEDESU y representantes del Aeroclúster de Querétaro, realizaron una gira de trabajo en la ciudad de Los Ángeles, en Estados Unidos, para participar en el California-México Aerospace Business Summit. El evento tuvo como objetivo fortalecer la proveeduría queretana y generar vínculos con la industria californiana, por lo que durante la gira también se contó con la participación de empresarios del sector aeronáutico en la entidad. (N)

EN TIANGUIS TURÍSTICO, QUERÉTARO BUSCARÁ ATRAER MERCADOS LATINOAMERICANOS

Con la participación de 45 tour operadores, aproximadamente, el estado de Querétaro tendrá presencia en el Tianguis Turístico 2022, donde se buscará atraer los mercados latinoamericanos, principalmente el brasileño y colombiano, informó en entrevista Mariela Morán, titular de la SECTUR, quien recordó que el evento se llevará a cabo en Acapulco, Guerrero, del 22 al 25 de mayo. Mencionó que, aunque es difícil precisar las inversiones y el número de turistas que pueden llegar al estado a partir de la participación en el evento considerado como el más relevante del sector turístico de México, se tienen buenas expectativas, toda vez que se proyecta traer a grandes tour operadores a territorio queretano. (CQRO, AM)

LANZA CONTRALORÍA CONCURSO DE TRANSPARENCIA EN CORTO

El secretario de la Contraloría de Querétaro, Óscar García, anunció la convocatoria para participar en la XVII edición del Concurso Nacional de Transparencia en Corto; este espacio de expresión relacionado con la visión de la juventud sobre la rendición de cuentas tiene como tema central la importancia de la Vigilancia Ciudadana en los Servicios que Ofrecen las Dependencias. (AM)

CENTRO ESTATAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA INICIARÁ OPERACIONES EN JUNIO

En junio próximo, el estado de Querétaro pondrá en operación el Centro Estatal de Participación Ciudadana que, en términos generales, está integrado por comités ciudadanos para cada tema cuya atención es responsabilidad del gobierno, adelantó el titular de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana de la entidad, Antonio Rangel Méndez. (CQRO)

Miércoles 18 de mayo de 2022

PODER JUDICIAL

POR ACUERDO REPARATORIO, AGRESOR DE YURIKO QUEDA LIBRE

Derivado de un acuerdo reparatorio entre Yuriiko e Israel N., quien la agredió con un cuchillo a inicios del mes en Juriquilla, se determinó que este quedará libre, informó la presidenta del TSJ, Mariela Ponce. “Estos mecanismos se solucionan, siempre y cuando, es una condición, se repare el daño. Se hizo de conocimiento al juez que se le reparó el daño a la seña víctima y por eso fue procedente la suspensión condicional. Ayer quedó en libertad, derivado de la suspensión condicional “, informó la funcionaria. (DQ, N, CQRO)

MADRE DE KEVIN PUEDE ALCANZAR UNA PENA DE SEIS AÑOS EN PRISIÓN: TSJ

Mariela Ponce, magistrada del TSJ afirma que la mamá de Kevin Alfredo, quien sufría violencia familiar, podría tener una pena de hasta 6 años en prisión, esto después de confirmar el abuso que sufría el menor. Actualmente, se encuentra detenida en el Cereso Femenil de San José El Alto, fue vinculada a proceso por delito de violencia familiar y estará dos meses en investigación complementaria. (EUQ)

TSJ HACE ALIANZA CON LOS MUNICIPIOS

Luego de que se concretara la firma de convenio entre el TSJ y el municipio de San Juan del Río, la magistrada Mariela Ponce Villa adelantó que el acuerdo signado con el edil Roberto Cabrera es apenas el primer paso, pues se sumarán otras alcaldías, el gobierno estatal e incluso instancias del orden Federal. Lo anterior con el fin de que la información entre el Poder Judicial y las autoridades fluya sin anteponer esquemas burocráticos que suman meses a los procedimientos judiciales. (PA)

APRUEBA PODER JUDICIAL, CÓDIGOS DE ÉTICA Y CONDUCTA

El Poder Judicial de Querétaro aprobó códigos de ética y conducta, que incluyen normas, para el actuar recto e íntegro de los servidores públicos, lo cual implica que habrá una nueva normativa respecto al uso de las redes sociales de los trabajadores y de cada uno de los miembros. Aunque no es un impedimento a la libertad de expresión, sí solicitaron que no se suban imágenes de interior de edificios haciendo festejos, porque aparecen expedientes o nombres de personas cuyo proceso se encuentra en revisión. La magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Mariela Ponce mencionó que por ello se contemplan estos códigos de ética, los cuales han sido aprobados por el pleno. (AM, N)

PODER LEGISLATIVO

INICIATIVA DE LEY DE AGUAS LISTA ESTE MES

Este mismo mes podría quedar lista la iniciativa de ley de aguas del estado de Querétaro a la par de la propuesta de la ley operativa de la CEA y organismos operadores, indicó Antonio Zapata. Señaló que las iniciativas presentadas a finales de marzo se han discutido desde hace aproximadamente un mes en la comisión de desarrollo urbano, obras públicas y comunicaciones de la LX Legislatura. (DQ)

INICIATIVA DE LEY DE AGUAS DEL PRI “NO ES PRIVATIZADORA”: JUAN GUEVARA

Nuestra iniciativa de Ley de Aguas sigue y no es privatizadora, ni está mal hecha, además de que no “nos tiran línea” de ningún lado, dijeron los diputados del PRI, Juan Guevara y Graciela Juárez. Ante la expresión del diputado Germaín Garfias de que ya no se trabajaría en la Ley de Aguas dijo: “se respeta, pero nosotros sí tenemos los conceptos, no de privatización y lo aclaro, me dicen que privatizar y concesionar es lo mismo, no es lo mismo. ¿Por qué se consideran concesiones? Porque ya están operando, ya el mismo código las considera y se tienen que regular, estas concesiones no están supervisadas, no están reguladas. Nuestra iniciativa sí está bien hecha, pero podemos enriquecerla con los temas que mencionaron, diferentes temas ahí de lograr este manejo integral de agua, y por integral son varios conceptos que tenemos nosotros que sumar y poner muy en claro el tema de la concesión, no privatización. (N)

GRUPO CIUDADANO REPUDIA INICIATIVA DE LEY DE AGUAS

El grupo Ciudadanos en Defensa del Agua y Contra su Privatización dio a conocer su rechazo ante las iniciativas de Ley de Aguas en Querétaro, donde ya que calificaron que la iniciativa de ley solo busca regular las

Miércoles 18 de mayo de 2022

concesiones de agua anteriores y privatizar todo el proceso del agua, desde su extracción, su distribución y comercialización, algo que afirman es violatorio de la Constitución y el derecho humano al agua. Vecinos de distintas colonias de la entidad señalaron que han tenido diversas problemáticas en torno al servicio del agua, mismos que nunca han sido resueltos por parte de la CEA. (PA)

SESIONA COMISIÓN DE TURISMO EN EL MUNICIPIO DE EL MARQUÉS

En sesión de trabajo de la Comisión de Turismo de la LX Legislatura del estado, que se llevó a cabo en la ex Hacienda El Lobo, ubicada en el municipio de El Marqués, Querétaro, los diputados Leticia Rubio, presidenta; Juan Guevara, secretario, y Andrea Tovar, integrante; aprobaron el dictamen de la Iniciativa de Acuerdo por el que la LX Legislatura del Estado de Querétaro exhorta a los Ayuntamientos del Estado para que en el marco de su competencia constituyan la Comisión de Turismo. (N)

FAVORECE LEY DE AGUAS A LOS CONCESIONARIOS

El abogado Manuel Bernabé Bautista señaló que las iniciativas propuestas por los grupos parlamentarios del PAN y QI, así como la del PRI, tienen como objetivo la privatización de todo el sistema hídrico a largo plazo, dado que los artículos dispuestos contemplan contratos de hasta por 20 años con vistas a renovarse por el mismo periodo de tiempo. El abogado, en compañía de un grupo de ciudadanos, manifestó su inconformidad con las leyes y apuntó que, desde la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, se reconoció que el fin último de estos proyectos de ley es gestionar las concesiones tanto de distribución. (AM)

MUNICIPIOS

ANTE APAGONES SERÁ NECESARIO QUE SEMÁFOROS CUENTEN CON BATERÍA DE RESPALDO

Ante los apagones de energía eléctrica que se registran en la ciudad, el secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Rodrigo Vega, consideró que a futuro prevén que será necesario que el controlador de los semáforos de la capital tenga integrada una batería de respaldo que se active en los cortes de luz. Afirmó que ya han tenido acercamientos con la CFE y precisó que algunas de las intersecciones en las que de manera recurrente se presentan apagones que afectan el funcionamiento de los semáforos son los cruceros de Centro Sur y el acceso tres de Prolongación Bernardo Quintana. (CQRO)

DESCARTA SSPM DESPEDIR A ALGÚN ELEMENTO DE LA CORPORACIÓN

Juan Luis Ferrusca, titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM), informó que no se efectuarán despidos al interior de la secretaría ni de la Policía Municipal. En cambio, las acciones que se realizarán para incrementar la eficacia de la institución se enfocan en la rotación de personal. (AM)

LUIS NAVA COMPROMETIDO A GENERAR MÁS EMPLEOS EN QUERÉTARO

El presidente municipal, Luis Nava, se comprometió a incrementar los empleos para que las familias de Querétaro puedan solventar sus gastos. El edil reconoció que los dos años de pandemia afectaron considerablemente a la economía de las familias queretanas, con lo que expuso que se hará sinergia entre gobierno, sociedad y sector privado para generar oportunidades. (N)

ENRIQUE VEGA ENTREGA DOS ARCOTECHOS EN ESCUELAS DE EL POZO Y LOS HÉROES

El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, realizó la entrega simbólica de dos arcotechos estructurados en dos instituciones educativas, para lo cual se aplicó una inversión de 6.9 mdp para beneficiar a 600 estudiantes. En ese sentido, el edil marquesino junto al secretario de Obras Públicas, Abraham Ibarra, visitaron el preescolar Manuel Doblado de la comunidad del Pozo, donde se entregó una estructura de 8 columnas, con una cobertura de 198 metros cuadrados, lo que significó una inversión de 1.57 millones de pesos, en beneficio de 100 estudiantes. (N, CQRO, AM)

CELEBRARÁN MATRIMONIOS COLECTIVOS EN EL MUNICIPIO DE CORREGIDORA

Para apoyar a las parejas que desean casarse, el municipio de Corregidora llevará a cabo el programa de Matrimonios Colectivos, con el que ayuda a realizar el trámite administrativo de una manera más rápida,

Miércoles 18 de mayo de 2022

sencilla y económica. La celebración de los matrimonios se llevará a cabo el lunes 30 de mayo, a las 10:00, en el Jardín de Matrimonios del Registro Civil, del CAM de Corregidora. (N, AM)

RECOLECTAN 220 TONELADAS DE TILICHES EN CORREGIDORA

Omar Herrera, secretario de Servicios Públicos municipales de Corregidora, señaló que de las 160 colonias que tienen dentro del programa de recolección de tiliches, en esta primera etapa, de enero a junio, llevan un 85% de colonias atendidas. Refirió que ha habido buena respuesta por parte de los ciudadanos para sacar lo que ya no les sirve en sus casas y sea depositado en un lugar que no genere problemas en temporada de lluvia. (N)

PERSISTE ESQUEMA “MITAD TÚ, MITAD YO”

Uno de los programas que ha integrado a mayor número de personas de las colonias y comunidades de SJR, es el de “mitad tú, mitad yo”, señaló la presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF, Georgina Sánchez, al precisar que aquí se suma el gobierno y la ciudadanía. Expresó que por el momento se han apoyado a dos escuelas de nivel básico, para el mejoramiento de sus espacios y aulas, una de ellas, en la comunidad de Santa Isabel El Coto, “Américo Vespucio” y la otra en El Carrizo “Luis Romero Soto”, las cuales mediante en faenas han logrado consolidar sus proyectos. (ESSJR)

REGISTRA SAN JUAN INCREMENTO EN MULTAS DE TRÁNSITO

Ante las declaraciones emitidas por el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, sobre la recaudación de las multas de tránsito, las cuales indicó son de orden y no recaudatorias, el secretario de Seguridad Pública Municipal, Ángel Rangel Nieves precisó que esto se debe al incremento de estas. (N)

ANUNCIAN PASARELA MODA CON CAUSA EN BERNAL

Realizarán exposición fotográfica y pasarela con causa “Moda con Raíces”, en el pueblo mágico de Bernal, con la finalidad de crear derrama económica que beneficien a los habitantes de la localidad y con una donación al sistema municipal DIF. Esta se efectuará el 20 de mayo del 2022 en la explanada de la Peña de Bernal, donde participarán el fotógrafo Roberto Valdéz y 20 modelos queretanas con prendas de las diseñadoras Jeaneth Toscano, Diana Morlán y Lucero Ramos. Bernal Moda Con Raíces será apoyado por el gobierno municipal de Ezequiel Montes, Lupita Pérez y contará con la presencia de la vicepresidenta nacional de Pueblos Mágicos, Ivonne Cabrera Camacho. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO, PRIMER LUGAR NACIONAL EN ESTADO DE DERECHO: WJP

Con un puntaje de 0.49, en una escala de cero a uno, donde este último es la máxima calificación, el estado de Querétaro se ubica en el primer lugar de las entidades del país en el Índice de Estado de derecho en México 2021-2022, elaborado por World Justice Project, hecho que fue reconocido por el mandatario estatal, Mauricio Kuri. “Aparecimos como el primer lugar en el World Justice a nivel nacional. (CQRO, PA, AM)

ESTA SEMANA PODRÍAN SER DETENIDOS LOS AFICIONADOS DEL ATLAS INVOLUCRADOS EN EL 5M

Será en esta semana cuando se pueda informar sobre la detención de los aficionados del Atlas involucrados en los actos de violencia del pasado 5 de marzo en el estadio Corregidora, aseguró Alejandro Echeverría, titular de la FGE. Recordó que se busca a 17 personas que fueron identificadas y que participaron en la trifulca. Destacó que se tiene buena relación y comunicación con autoridades de Jalisco, por lo que esperan en breve resultados de las investigaciones. (DQ, N, PA)

POR FIN VACUNARÁN A MENORES DE ENTRE 12 Y 17 AÑOS

“Más vale tarde que nunca”, “Ya que acabó todo me la van a poner”, “Mejor que se la pongan, no vaya a venir otra ola”, son algunas de las frases recurrentes de chicos de entre 12 y 17 años que ya pudieron, después de dos años de pandemia, recibir su primera dosis contra la COVID-19. El Ecocentro Expositor de Querétaro fue la primera sede en la que los chicos y chicas adolescentes acudieron a recibir el biológico de Pfizer, pero el sentir de la mayoría es que la prevención llega algo tarde a sus brazos y a su sistema inmunitario. Claudia,

Coordinación de Comunicación Social 7

Miércoles 18 de mayo de 2022

jovencita que cursa el primer año de secundaria, acudió acompañada por su mamá para poder, por fin, vacunarse. (PA)

DAÑO EMOCIONAL EN 10% DE ESTUDIANTES

Al menos el 10% de la población estudiantil del CBTiS No. 145 cuenta con algún tipo de trastorno emocional como ansiedad y depresión, este derivado del encierro provocado por la pandemia de Covid-19; informó Claudia Revuelta, directora de esta institución educativa. Manifestó que este programa terminará en julio, a partir de entonces se canalizará con expertos a estudiantes que necesiten una atención psicológica más profunda. (ESSJR)

SÓLO 35% DE LOS COMERCIOS VENDEN FUERA DE QUERÉTARO

De las 20 mil empresas afiliadas a la Canaco Servytur, sólo 35% (siete mil) generan alguna interacción comercial fuera del estado; es decir, que venden a otras entidades del país, sin embargo, apenas un tercio de estas cuentan con un punto de venta fuera de la entidad, señaló el presidente estatal de la cámara, Fabián Camacho. Detalló que productos alimenticios ya industrializados y procesados, como miel, cervezas, incluso mezcales, cuentan con la mayor oportunidad de salir de Querétaro hacia el exterior. (DQ, EUQ)

DESTACAN FORTALEZA ECONÓMICA, PERO ES DÉBIL AL AMBIENTE

La firma Moody's situó la calificación del estado en Baal, en perspectiva negativa, refiere que aun cuando refleja fortaleza económica, tiene una exposición muy negativa a los riesgos ambientales. La calificación precisó, es reflejo de una economía que tiene un nivel relativamente superior a sus ingresos propios, comparándolo con otros estados del país; además de sus sólidas prácticas de administración y gobierno interno. (EUQ)

DESISTE EL SINDICATO DE PARAR QROBÚS

El servicio de transporte público en la zona metropolitana continuará brindándole en su horario habitual, aseguró Miguel Rodríguez Navarro, secretario general del sindicato de transporte colectivo Qrobús, quien detalló que este lunes sostuvo una reunión con Gerardo Cuanalo, director del IQT. En entrevista, mencionó que tras la inconformidad de varios operadores se platicó sobre la posibilidad de dejar de prestar el servicio a partir de las 20:00 horas en colonias de riesgo, esto en caso de no obtener respuesta de las autoridades en cuanto a estrategias de seguridad. (DQ)

SACA LA BICI CELEBRA SU 13 ANIVERSARIO EN EL MARCO DEL DÍA MUNDIAL DE LA BICICLETA

Saca la Bici celebra su décima tercera edición, en conmemoración se llevará a cabo una rodada de 10 kilómetros, la cual partirá del Cerro de las Campanas en punto de las 20:00 horas el día 18 de mayo; informó Agustín Osornio, presidente de la asociación y coordinador del proyecto. "Será del Cerro de las Campanas con una rodada simbólica del punto de inicio hasta el Polideportivo que se encuentra atrás del Gómez Morín" declaró. (DQ, N, PA)

QUERÉTARO ES EL 40. EN COMPETITIVIDAD: IMCO

Aunque Querétaro bajó al cuarto lugar en el Índice de Competitividad Estatal 2022 del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), el Gobierno del estado es el que más impulsa, genera, atrae y retiene talento e inversiones a nivel nacional. De acuerdo con esta medición, a la que tuvo acceso por adelantado Organización Editorial Mexicana, en el subíndice de gobierno en el que revisan cómo los gobiernos influyen de manera positiva en la competitividad, se colocó en primer sitio a Querétaro y como el peor a Guerrero. (DQ)

PRESENTA COBAQ PROTOCOLO PARA MUJERES PREVIO A INGRESO ATENDER CASOS DE ACOSO SEXUAL

Para garantizar un ambiente escolar sano, seguro y de respeto a la integridad y dignidad humana, el COBAQ presentó un protocolo de actuación para la Atención de Hechos Probables de Hostigamiento y Acoso Sexual. En el auditorio Nucleo de la SEJUVE, ante un aforo conformado por más de 150 estudiantes, docentes, autoridades invitadas y grupo directivo del COBAQ, su director general, León Enrique Bolaño Mendoza, presentó el protocolo. (PA)

Miércoles 18 de mayo de 2022

TENDRÁ UAQ CASAS DE GUADALUPE RAMÍREZ

A 36 años de la muerte del maestro José Guadalupe Ramírez Álvarez, la rectora Teresa García confía en incorporar al patrimonio de la UAQ las dos propiedades legadas -la casona de las calles de Escobedo y la finca de La Cañada- y crear las becas para estudiantes de historia, derecho y periodismo, como dispuso en su testamento. La restauración de ambos inmuebles podría cristalizarse en 2023, al conmemorarse el cincuentenario del Campus del Cerro de las Campanas, promovido por él, informó en entrevista. (PA)

ALISTAN BANCO DE SEMILLAS

La Facultad de Ciencias Naturales (FCN) de la UAQ trabaja en la implementación de un Banco Comunitario de Semillas (BCS) en la localidad de San Miguel Tlaxcaltepec, en Amealco de Bonfil, cuyo objetivo es contar con un reservorio de las diversas variedades nativas y disminuir el riesgo de que estos granos desaparezcan. (ESSJR)

PRESENTAN QUEJAS EN DDHQ EN CONTRA DE SERVIDORES PÚBLICOS DE LA FGE Y UN JUE

Integrantes de la Colectiva Adax Digitales ingresaron ante la DDHQ quejas por posibles violaciones graves a los derechos humanos y actos de omisión por parte de servidores públicos de la FGE y del juez mixto de primera instancia del municipio de Jalpan de Serra en contra de seis víctimas durante procesos penales y una víctima más en un litigio familiar. La vocera de la colectiva, Mayra Dávila Alvarado, precisó que se trata de fiscales de la Unidad Regional de Jalpan y de la Unidad 4, con sede en el municipio de Querétaro, especializada en investigación de delitos sexuales, violencia familiar y en agravio del menor. (CQRO, DQ, N)

DDHQ SERÁ UN RESPALDO PARA JÓVENES

El pasado 4 de mayo la Comisión de Asuntos de Juventud se reunió con Javier Rascado, titular de la DDHQ, a fin de generar acciones que promuevan y garanticen el respeto de estas libertades fundamentales, señaló Abigail Guerrero, regidora presidenta de dicha comisión. (ESSJR)

SEIS PERSONAS PARTICIPARON EN EL HOMICIDIO DEL DUEÑO DEL ZOOLOGICO WAMERÚ

La FGE, continúa con las investigaciones del violento asalto y homicidio del propietario del zoológico Wamerú. De acuerdo al fiscal Alejandro Echeverría, los investigadores siguen una línea sólida para dar con el total de los responsables de haber cometido el crimen y un posible autor intelectual. Durante el ilícito, los delincuentes lograron como botín armas de fuego, joyas y dinero en efectivo, además de una camioneta que posteriormente se recuperó. (N, EUQ, PA, PA, DQ)

AGRUPACIÓN BUSCA ABATIR HOMOFOBIA

Uno de los retos para disminuir la homofobia, es que desde las aulas se pueda reeducar a los estudiantes con estrategias basadas en valores para una sociedad incluyente, señaló Angeluchy Sánchez, presidente de la Asociación Civil Angeluchy Trans. Lo anterior lo dio a conocer en el marco del Día Internacional para erradicar la Homofobia, Transfobia y Bifobia. (ESSJR)

“TU ODIOS NO CABE EN NUESTRA CALLE”

Con el grito de "no hay libertad política si no hay libertad sexual", decenas de personas salieron a las calles para participar en la marcha contra la violencia heterocissexista en la capital. En el marco del Día Internacional contra la Homofobia, Transfobia y la Bifobia, se reunieron desde las 4:30 de la tarde en la Plaza del Estudiante, para "tomar las calles" con una marcha que salió después de las 6 de la tarde. (DQ)

2% DE ATENCIONES PSICOLÓGICAS SON PARA INTEGRANTES DE LA COMUNIDAD LGBTTIQ+

En el marco de una firma de convenio con SOS Discriminación Internacional Querétaro, integrantes del Patronato Psicológico Queretano (Psyque), IAP, informaron que el dos por ciento de los pacientes que atienden en promedio al mes forman parte de la comunidad LGBTTIQ+. Virginia Belmonte, psicóloga de Psyque, confirmó que de este 2%, 30.43% acude a consulta por discriminación escolar y familiar; 26%, por depresión; 26%, por ansiedad; 13%, por violación a sus derechos, y 4.34%, por agresión verbal. (CQRO)

Miércoles 18 de mayo de 2022

REAFIRMA UAQ SU CONVICCIÓN DE GARANTIZAR ESPACIOS SEGUROS E INCLUYENTES

Con la firme convicción de garantizar espacios seguros, incluyentes, libres de discriminación y violencia para todas las personas de la diversidad sexual, se llevó a cabo en la UAQ, la conmemoración del Día Internacional contra la Homofobia, la Lesbofobia, la Transfobia y la Bifobia, actividad encabezada por la rectora, Teresa García Gasca. (ADN)

PSYQUE DARÁ ATENCIÓN A LA COMUNIDAD LGBT+

En el marco del Día Internacional contra la homofobia, la transfobia y la Bifobia se firmó un convenio de colaboración entre PSYQUE IAP y SOS Discriminación Internacional Querétaro a fin de brindar atención a la ciudadanía perteneciente a la comunidad LGBT+ al ser población vulnerable. (DQ)

COMUNIDAD DE LA DIVERSIDAD SEXUAL EXIGE RESPETO Y TRATO DIGNO

Exigiendo el reconocimiento a la existencia y un trato “con ternura” por parte de la sociedad, al menos un centenar de personas de la diversidad sexual marcharon esta tarde por el primer cuadro del centro de la Capital del estado. Pidiendo que se les trate “con ternura”, iniciaron su recorrido en la Plaza del Estudiante, a un costado de la Universidad Autónoma de Querétaro, y marcharon por Hidalgo, Ezequiel Montes, Avenida Zaragoza, Corregidora, 16 de Septiembre y Guerrero hasta llegar al Jardín del mismo nombre. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “MENOS”

Por Adán Olvera

Usted es de las personas que siente que ya no le alcanza para comprar los productos de la canasta básica y alimentar sin problema a la familia, usted siente que trabaja mucho y que el dinero no rinde, pues le comento que se debe entre otras cosas al encarecimiento de la canasta básica y algunos productos que dispararon su precio en los últimos meses. Las frutas y verduras, como los productos agropecuarios, pecuarios y los alimentos procesados, bebidas y tabaco, son las mercancías que mayor incremento registraron a sus precios durante el mes de abril de 2022 y parece que seguirán subiendo. El instituto nacional de estadística y geografía (INEGI) expone que de acuerdo al índice nacional de precios al consumidor, la inflación llega al 7.68%; el jitomate, el aguacate y el pollo son los productos que más encarecieron. Son productos de primera necesidad y que para la mesa de los mexicanos se vuelven cada día más caros; las ciudades que presentaron los mayores aumentos a los precios, Tapachula, aparece como la séptima localidad con los precios más altos, esto al registrar una variación mensual 1.06%. O sea el sureste resistiendo los estragos de la crisis. Los meses que vienen son complicados y los mexicanos tendremos que ser muy creativos para estirar el gasto y llegar a fin de mes. De Rebote. La administración municipal de Cadereyta, que encabezó León Enrique Bolaño, le heredó un problema contractual a Miguel Martínez Peñaloza, la deuda asciende a 30 millones de pesos y dice el sindicato de trabajadores que ya les aplicaron la clásica de “Hazle como quieras” y ellos en asamblea, ya decidieron huelga y embargos. Gobierno del estado, no es por intrigar, pero alguien pronto vendrá a pedir adelantos. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

REACTIVACIÓN. Este viernes Tequisquiapan recupera para todo el estado una de las mayores tradiciones turísticas: la Feria Nacional del Queso y el Vino que inaugurará el alcalde Antonio Mejía, tras 2 años de suspensión, con España como país invitado y la cantante Ana Torroja dando un concierto de apertura. FERIA. Antonio Mejía Lira alternará con personajes como el gobernador Mauricio Kuri González, el embajador de España Juan López-Dóriga Pérez y un grupo de emblemáticos empresarios encabezados por José Represas, Jorge Kahwagi, Pancho Mijares, Julián Hamdan y Fernando de la Mora. CAOS. Ganas no les faltaron, porque vaya que son morenistas y liosos, pero ni Arturo Maximiliano García ni Ricardo Badillo estuvieron en el bloqueo del acceso al fraccionamiento El Campanario el fin de semana. El origen de la protesta, nos dicen, es el régimen talibán que impera en el barrio más “fiff” de Querétaro, que no obedece leyes ni sentencias. (DQ)

Miércoles 18 de mayo de 2022

ASTERISCOS

'FAST TRACK'. La activista Maricruz Ocampo divulgó un documento que se filtró desde la Legislatura local y en el que se exhibe que los diputados pasarán por comisiones alguna de las iniciativas de la ley de aguas para, a más tardar, votarla en el pleno mañana. ¿Le meterán el acelerador a la iniciativa? PARLAMENTO. Mientras tanto, la oposición buscará sí o sí organizar un parlamento abierto donde la iniciativa de ley de aguas sea construida por los ciudadanos, activistas y especialistas en la materia. La propuesta no es de la preferencia de la mayoría de los legisladores. DE GIRA. Para continuar con la agenda de atracción de inversiones a Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri tiene preparada una gira al extranjero. Los detalles de las reuniones que sostendrá se darán a conocer en breve por su oficina, lo que se sabe es que visitará varias empresas. (AM)

BAJO RESERVA

Ackerman desconoce cómo se llama el líder estatal de Morena. John M. Ackerman se comunicó a este diario para confirmar que estuvo el fin de semana en San Juan Río, como se publicó en este espacio. Aunque Ackerman aclara que no conoce cómo se llama el delegado en funciones de presidente de Morena en Querétaro, motivo por el cual no vino a la entidad a "tundirlo", sino a fomentar la unidad partidista, aunque expone que uno de los reclamos principales de los asistentes a la reunión que encabezó es evitar "la entrega de candidaturas a expriistas y expanistas". Hoy se pretende aprobar en comisiones la Ley de Aguas. Tensas, nos dicen, se vislumbran las cosas para hoy y mañana en el Congreso local. La Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones que preside el panista Germaín Garfías Alcántara sesionará este día con el objetivo de aprobar el dictamen de la llamada Ley de Aguas, proyecto al que se siguen oponiendo diversas organizaciones sociales y ambientalistas, porque argumentan que se pretende, a través de la asignación de concesiones, privatizar el suministro del vital líquido. El plan de los diputados, nos cuentan, es aprobar hoy el dictamen para que mañana se turne al Pleno, el cual también dará su aval para crear el proyecto del Banco del Agua que propuso el legislador del PVEM, Ricardo Astudillo. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Un respiro y motivo de satisfacción para Querétaro, En un momento en el que en el país, y especialmente a nivel federal, se percibe un constante desprecio por el Estado de derecho, saber que Querétaro recibió de World Justice Project (Proyecto de Justicia Mundial, WJP, por sus siglas en inglés) la puntuación más alta (0.49, donde indica la máxima adhesión al Estado de derecho) en el Índice de Estado de derecho en México 2021-2022, representa un respiro y motivo de satisfacción para Querétaro y sus instituciones, si bien continúan existiendo importantes retos en la materia. Cabe subrayar que en dicho índice, que mide los límites al poder gubernamental, la ausencia de corrupción, gobierno abierto, derechos fundamentales, orden y seguridad, cumplimiento regulatorio, justicia civil y justicia penal, ninguna entidad se acerca a la calificación idónea y ninguna obtuvo un puntaje superior a 0.5. A Querétaro le siguieron Yucatán (0.47) y Guanajuato (0.46). De acuerdo con el reporte, esta es la primera ocasión en la que nuestro estado y Guanajuato están en los primeros lugares del índice. ¡Sin embargo, vamos por el camino correcto y en este, que es un trabajo de autoridades, ciudadanía y sociedad civil, ni un paso atrás! Seguiremos superando los desafíos: gobernador. Sobre el tema, el gobernador Mauricio Kuri dijo en redes sociales: "#Querétaro ocupa por 1a. vez el 1er. lugar nacional en el Índice de Estado de derecho del World Justice Project. Seguiremos superando los desafíos y solventando los pendientes. Hemos avanzado mucho. Cumpliremos: mediante el imperio de la ley, llevaremos a Querétaro al siguiente nivel". Querétaro, presente en el California México Aerospace Business Summit . Que el equipo de Desarrollo Empresarial de la SEDESU y representantes del Aeroclúster de Querétaro realizaron una gira de trabajo en la ciudad de Los Ángeles, Estados Unidos, para participar en el California-México Aerospace Business Summit. Esto, con el fin de fortalecer la proveeduría queretana y generar vínculos con la industria californiana. Durante la gira se contó con la participación de empresarios del sector aeronáutico en la entidad. Asimismo, se realizaron visitas a las empresas Hawker Pacific Aerospace, dedicada a la fabricación y mantenimiento de los trenes de aterrizaje de los aviones de Lufthansa; así como a Space X, encargada de fabricar cohetes y brindar servicios de transporte espacial, y ambas empresas mostraron interés en la proveeduría de las empresas del estado. La comitiva queretana se reunió también con representantes de la Cámara de Comercio de California, así como con diferentes clústeres aeronáuticos de Estados Unidos. (CQRO 2)

Miércoles 18 de mayo de 2022

FUEGO AMIGO

Rápidos y babosos. Un policía municipal dejó su motocicleta (placa EMU 3P) con todo y tremenda arma larga, al alcance de cualquier malora, en las calles de Hidalgo, junto a la Secundaria Federal 1 y la UAQ. Luego que ¿por qué les roban el equipo? Lo bueno es que ya los van a capacitar. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Kurista se declara Dorantes. “Soy Kurista” respondió ayer de botepronto el secretario de Desarrollo Social AGUSTÍN DORANTES LAMBARRI al preguntársele si es Panchista y pertenece a ese grupo en el Partido Acción Nacional. Lo anterior durante el programa de Radar TV conducido por los periodistas PEDRO PABLO TEJADA y MIGUEL ÁNGEL ÁLVAREZ. Y en efecto hoy todos son de KURI. Niéguenmelo. Agua fría y PAN caliente no hacen buen vientre. (PA 1)

ALFARO, SIN VOLUNTAD PARA DETENER BARRISTAS

Por Serio Arturo Venegas Ramírez

5 de marzo. Declaró el presidente de la Liga MX, Mikel Arriola, que la brutal pelea en la Corregidora durante el partido de Gallos Atlas vino a modificar los esquemas de seguridad en los estadios para beneficio de las familias. En conferencia de prensa, el ex candidato priísta al gobierno de la Ciudad de México y exdirector del IMSS, señaló que con ello, las barras se han visto debilitadas y que el futuro de estos grupos y los aficionados en general pasa por la llamada Fan ID. En el 2017, informó, se inició con un proceso de credencialización de los grupos de animación, pero al solicitar este año que se terminara con el anonimato y que se sometieran a un proceso más riguroso, disminuyó en un 50% el número de seguidores en las barras. “Teníamos registrados 27 mil 977 y a partir de la credencialización ahora tenemos 14 mil 370, se redujo 50% del número de los miembros, están conscientes de que la Liga los tiene centralizados. Además, luego de las medidas implementadas tras los sucesos de Querétaro, se incrementó en 11% la presencia del aficionado (1.3 millones más de aficionados)”, explicó Arriola. Y todo está muy bien. O casi todo. Por ejemplo, en Querétaro, luego de la pelea, el gobierno de Mauricio Kuri reaccionó ante las evidentes insuficiencias en los esquemas de seguridad, y dio de baja al secretario de Seguridad Ciudadana, Miguel Ángel Contreras Álvarez, y al coordinador Estatal de Protección Civil, Carlos Rodríguez Di Bella. También se detuvo a buena parte de los rijosos queretanos. Desde el inicio de la investigación a la fecha se han procesado a más de 35 personas por haberles comprobado su participación en riña violenta, que dejó un saldo de 26 lesionados. Como se ha informado, Dentro de los cargos por los que fueron vinculados están: apología del delito, violencia en espectáculos deportivos, homicidio en grado de tentativa, abuso de poder y contra la administración de justicia. Gracias a la revisión de 400 materiales audiovisuales se logró identificar a los sospechosos; sin embargo, las autoridades no cuentan con la información necesaria para iniciar el proceso de detención, por ello pidieron apoyo a la población del estado. Hasta ahí, todo bien. El tema se complica cuando volteamos a Jalisco, donde el gobernador Enrique Alfaro no ha tenido la determinación, por decirlo de alguna manera, para detener a los atlistas responsables del pleito. Ello, a pesar de que la Fiscalía de Querétaro entregó a su contraparte de Jalisco, la información disponible para dar con las fichitas de la barra visitante. Pero no es nuevo: Así se las gasta el gobernador Alfaro, más interesado en no perder un solo apoyo en su cada vez más lejano sueño de ser candidato de Movimiento Ciudadano a la presidencia de la República en 2024. Y es que cuando no hay voluntad política y las aspiraciones están por encima de la ley y la justicia, todo se va al carajo. Y ahí sí, ni con Fan ID habrá orden. Vergonzoso. - OÍDO EN EL 1810- Va que va. Que hoy será discutida en la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones del Congreso local la iniciativa de Ley de Aguas del Estado de Querétaro y la que deroga diversas disposiciones del Código Urbano del Estado de Querétaro. De acuerdo con ello, se esperaría que el tema pase mañana al pleno. ¡Aguas! - ¡AAPUNTEN! - Reprobadas. Mal salieron las entidades del país en el Índice de Estado de derecho (IED) que elabora World Justice Project, pero con todo Querétaro fue calificado con la mejor calificación 0.49, seguido de Yucatán, Guanajuato, Aguascalientes y Sinaloa. Los peores: Guerrero, Morelos, Quintana Roo, CDMX y Estado de México. Avanzamos. - ¡FUEGO! - INAHpelable. Fuentes del Instituto Nacional de Antropología e Historia indicaron que ya se hicieron calas en El Mesón de Santa Rosa y el Hotel Josefa, ambos en nuestra Plaza de Armas, con el fin de quitarles el horroroso azul chichlamino y repintarlos con un color propio de la zona monumental de Querétaro. Para que aprendan a respetar. ¡Porca miseria! (PA 2)

Miércoles 18 de mayo de 2022

EL ALFIL NEGRO

Wamerú: Sustantiva la información de la FGE: seis sujetos armados entraron a un domicilio bien pertrechado, casa de un tirador experto y con preparación militar. Desde luego que el autor intelectual existe y caerá. (N)

LA COMPETITIVIDAD ESTATAL

El estado de Querétaro se mantiene en los primeros lugares de competitividad. Esto es consecuencia de la implementación de políticas públicas para privilegiar la inversión y potenciar el Estado de derecho. Estos dos rubros son vitales para el florecimiento de la economía y por ende de la calidad de vida, que es muy buscada por los ciudadanos. No obstante, aún en nuestra pujante y boyante economía estatal se requiere afrontar retos como la seguridad, que si bien se ha mantenido con altos niveles, lo que sucede en otras entidades podría pasar factura a Querétaro si no se erradican las causas. Como bien dice el gobernador, se requiere blindar la entidad para mantener la competitividad y la calidad de vida, que distingue día con día a la entidad. Asimismo, Querétaro se alista para participar en el Tianguis Turístico en los próximos días. Este evento es una gran vitrina para la entidad, pues representa la posibilidad de llevar la marca turística que acerca a los visitantes a Querétaro y, como consecuencia, generar una reactivación total de esta industria que ha sufrido en los últimos tiempos con la pandemia de COVID-19. Sigue el llamado a un parlamento abierto para discutir las propuestas sobre la ley de aguas en la entidad. Es un tema que sigue en la opinión pública y que podría desahogarse pronto en el Congreso. (AM)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		